

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA. **AIT** PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Cataluña, abril de 1946 — Núm. 17 — Época V — Año II — Precio 50 cts.

Ante el presente 14 de abril

Al fijar nuestra atención en aquellas efemérides que jalonan la historia contemporánea de nuestro país, destaca la del 14 de abril, fecha que abrió cauce a la República del 31. Aunque súscintamente, glosaremos algunos puntos sobre tan interesante acontecimiento.

La Constitución del 31, con sus aciertos, errores y omisiones, es indudable que tomó carta de naturaleza y arraigó en el seno del pueblo productor, y de todos aquellos sectores de opinión con un criterio liberal, abierto al progreso. La dictadura, los oligárquicos caprichos de Primo de Rivera, y luego de Berenguer, habían fomentado en la conciencia cívica de España el anhelo de cambiar a toda costa el sesgo de de la política imperante. De ahí que la República y su constitución fuesen acogidas con singular alborozo. Hoy, mucho más que entonces, existe el ferviente deseo por parte del pueblo hispano de acabar de una vez con tanta injusticia, tanta miseria, tanta aparatosidad carnavalesca, y tanto histerismo chillón y provo-

cador. Por ello es fácil comprender las aspiraciones del pueblo al parangonar el borchornoso estado de cosas presente con aquel 14 de abril; eclosión de una nueva era en el área de la política nacional.

Los hombres de la C. N. T. sabemos situarnos en aquel plano de actividades que condiciona la realidad del ambiente. Y ello no va en menoscabo de nuestros postulados. Ahora bien: con la misma lealtad que damos la mano a los demás sectores antifascistas para sellar un pacto circunstancial: derrocar a Franco y la Falange, enjuiciamos los hechos propios y ajenos.

La República del 31 hace falta que se tome en consideración, analizando sus diversos matices orgánicos y su actuación, para, tan pronto como se reinstaure, fortalecerla de tal forma que su vida no se vea amenazada por el «pronunciamiento» de un generalote con pretensiones de caudillaje.

En aquel ayer, 1931 y años siguientes, la Confederación señaló omisiones, censuró desafue-

ros, vaticinó peligros, indicó cómo actuaba el enemigo, que, a la sombra de la bandera republicana, iba preparando el terreno para, en connivencia con Italia y Alemania, instaurar el fascismo en nuestros lares. En los periódicos, en las manifestaciones orales, nos mostrábamos incansables poniendo de relieve el mal que se avecinaba. No éramos energúmenos o eternos descontentos dispuestos a combatir sin norma ni concierto. Ahí están los hechos

para probar cuan cierto era lo que decíamos...

No se trata de herir susceptibilidades. Simplemente: queremos señalar sobre la marcha, el que, tanto hoy como mañana, apartando los partidismos, las apetencias particulares, hemos de hacer frente al peligro común. Y éste no es otro que el fascismo, que mañana puede actuar de un modo encubierto y solapado, como actuó durante la República, torpedeando su Constitución.

CARTAS SIN DESTINATARIO

Aunque pueda parecer ocioso, es aconsejable de vez en cuando, dirigirse a esos compañeros cuyo estado de ánimo es poco consistente, con el sano propósito de templar su voluntad. Tú, amigo, posees energía y arraigada convicción para sobreponerte a toda suerte de infundios y maquiavélicos planes derrotistas; mas, no falta quien se deja impresionar por las argucias del enemigo o por las debilidades del que se considera amigo.

Ante todo, interesa tener personalidad, criterio, convicción. Cuando a conciencia se sustenta la verdad que alienta en el ideal, no pueden hacer mella los infundios del adversario que pretende sembrar la cizaña, cimentar la desorientación, crear antagonismos.

La táctica jesuítica *divide y vencerás* es harto conocida y no hagas caso cuando te digan que *los rojos no se entienden, el anarcosindicalismo se hunde, en España no hay guerrilleros*, etc. Sabes que la razón está de tu parte, pues colabora y lucha por ella con los que ya lo están haciendo. No hay un lugar ni un sólo momento que no pueda ser aprovechado para desmentir falsedades, sentar una verdad, o hacer cualquier cosa que contribuya a socabar los cimientos del edificio francofalangista, último feudo del fascismo internacional. La tarea es árdua, pero considera que somos legión los que nos enfrentamos contra la reacción, contra las fuerzas del mal y tú no puedes creerte tan mezquino que en el orden moral no valgas lo que otro.

ANTENA MUNDIAL

* En un mitin pro ayuda a los refugiados españoles, celebrado últimamente en Nueva York, intervinieron el ministro plenipotenciario de Méjico en Whásington, quien ostentaba la representación del Presidente de su país, Sr. Avila Camacho, y el Cónsul General de Francia en EE. UU. Ambos oradores insistieron en la necesidad de la rápida ruptura de relaciones diplomáticas con el gobierno franquista y el reconocimiento, por las democracias, de nuestro Gobierno en el exilio.

* El Gobierno de la República Española, actualmente en París, inaugurará la Asamblea Consultiva el domingo, día 14 de abril, quinceavo aniversario de la proclamación de la República.

* Las estaciones de radio norteamericanas, anunciaron en su día que la contestación de Franco al Libro Blanco de EE. UU. contra el dictador fascista español, fué publicada íntegramente por la prensa de aquel gran país, en oposición a lo acontecido en España con el referido Libro Blanco del que nada sabemos oficialmente a estas fechas, a excepción de lo que hemos podido escuchar a través de las ondas. «Prueba palpable —añadían los locutores— del poco temor que

infunden a la masa de lectores norteamericanos las bravatas del «humilde servidor de Hitler».

* Casi diariamente oímos con la consiguiente alegría que los obreros portuarios del mundo se niegan a cargar y descargar barcos españoles, o que se dirijan a los puertos peninsulares. Después de Túncz, Oran, Casablanca, Amberes y Rotterdam, ha sido Oslo la que contesta categóricamente la pregunta de si Franco es o no fascista, extremo éste sobre el cual algunos estadistas no se han pronunciado abiertamente. Los trabajadores, en cambio, no tienen más que una palabra, la de siempre: ¡Muerte al fascismo!

* El Sr. Giral, al dar cuenta recientemente del ingreso en el Gobierno de la República que preside, de otros sectores antifascistas españoles —comunistas, gallegos y derechas— ha reafirmado la promesa de que los intereses internacionales en España serán salvaguardados el día que Franco y su cohorte sean derrocados. Afirmó igualmente que la situación económica e industrial de España reclamarán relaciones muy estrechas con las democracias occidentales, en especial los EE. UU., de cuyo país España espera poder obtener material eléctrico, del que tan necesitada se halla.

ESPAÑA ANTE EL MUNDO

Se ha dicho que la liberación de nuestra nación ha de ser obra del frío pueblo español.

Manifiestan desde el exterior que están dispuestos a ver con simpatía cualquier iniciativa que tenga por objeto el derrocamiento del Estado fascista en España.

Estas opiniones que nos vienen de allende las fronteras son de agradecer, al fin y al cabo no dejan de ser un estímulo para seguir la lucha, pues aquí se lucha intensamente no obstante la aparente tranquilidad. Los españoles no estamos resignados ni nos mostramos indiferentes ante nada de lo que en España sucede.

Tan pronto como el pueblo tenga libertad para expresar su sentir entonces conocerá el mundo el profundo anhelo de libertad y justicia que alienta en el seno de las masas populares.

¿Cómo, se — dirán aquellos que observen las cosas de un modo superficial — que no se deja sentir de un modo categórico el repu-

dio al odioso régimen franquista?

Creemos que hoy sabe ya todo aquel que tenga un ápice de razón como organiza un Estado fascista el orden interno de un pueblo: Policía y más policía, régimen de mordaza, de fusilamientos, de tortura y cárcel. Existe un control de todo y de todos.

¿Quién se extrañará, pues, de que el pueblo español atraviese por enormes dificultades para poder liberarse a sí mismo? Esto es lo que deben tener en cuenta los estadistas extranjeros que se permiten el lujo de darnos consejos.

Por nuestra parte en el orden orgánico, sacrificamos normas, se modifican principios. Todo lo hacemos para vernos libres de este monstruoso estado de cosas, único en el mundo, que oprime y avasalla al pueblo español.

Justo es que quienes lucharon por la Democracia Mundial, piensen que España aún no la disfruta y necesita la ayuda de los que, dando su sangre, la lograron.

Quién no preste su ayuda para la destrucción de un régimen infame, se hace cómplice del mismo.

LA IGLESIA CATOLICA SE OCUPA DE NOSOTROS

No podréis quejaros hermanos míos en el Señor. Nuestros Muy Ilustrísimos Prelados lanzan sofama tras sofama para ver de remediar nuestro apetito.

Hace unos días, nuestra primera autoridad eclesiástica en Barcelona, Dr. Modrego, en una patética pastoral, hablaba a los ricos, y autoridades, señalando las penalidades en que ante Dios incurrieron los que zampando a los carrillos, no se acuerdan de los que en continuo ayuno acuden al trabajo para enriquecerles. ¡Bien por el Dr. Modrego! Pero nosotros creemos que no le harán mucho caso. Saben que la iglesia perdona sus pecados, por unas cuantas pesetillas para el sostenimiento del culto y clero.

Aunque en sus postulados tratan de halagar a los menesterosos, vosotros sabéis a que ateneros. ¿No es cierto amados hermanos? ¿Os acordáis con quien se aliaron en su santa cruzada? Y ahora que hablo de la santa cruzada ¿sabéis lo que dijo nuestro cardenal Primado en un reciente discurso? (dispensen; sermón quería decir, que no es igual aunque lo parezca): Dijo que la santa cruzada defendió a Europa de la invasión mahometana ¿que os parece? No debe recordar ni saber que los primeros cruzados que trajo el Caudillo, eran moros; que mora es su guardia personal, y que moras son las fuerzas que guarnecen nuestra frontera con Francia, para defender el catolicismo ante el posible ataque de los católicos vascos, por ejemplo, aliados con esos terroríficos rojos.

Otro padrecito, habló hace unos días de la necesidad de que los católicos vigilen. "EL ENEMIGO SE ACERCA Y ES NECESARIO ESTAR PREVENIDOS". No se apure padrecito, no se apure. Dios nuestro Señor, que dispone de todos nos, sabrá contener los peligros que amenazan a las cosas que vuestras bendiciones han santificado. Dios no puede permitir que los pecadores, herejotes y ateos, pongan sus manos en las cosas santas, a menos que se sienta la segunda persona del trío y les entregue el látigo para que le ayuden a echaros del templo por algún pecadillo que hayais cometido.

HERMANO LEGO

Las huelgas se extendieron a Mataró, las mujeres fueron las que dándose cuenta del peligro que suponía para sus padres, maridos, hermanos, de ir a la cárcel inmediatamente, invitaron a éstos a permanecer en los talleres mientras ellas se lanzaban en manifestación a la calle.

Adelante los estudiantes revolucionarios

Frente a la camarilla de mequetrefes que constituyen el S. E. U. creado por la Falange, se levantan los estudiantes que tienen anhelos de justicia y de libertad. Nadie crea que las persecuciones, las coacciones de toda índole, la frivolidad o el bienestar económico, han hecho de toda la clase estudiantil un conjunto amorfo, una grey borreguil, sumisa a las órdenes del S. E. U. que ordena organizar manifestaciones, con la «valiosa» cooperación de la policía para vitorear a «Paco, El Gallego», algo parecido al «¡Vivan las caenas!» que gritaban antaño unos pobres diablos vitoreando a otro déspota, como el que actualmente padecemos. Hay un semillero de estudiantes rebeldes, dispuestos a luchar en pro de la causa antifascista.

Del vibrante manifiesto lanzado por la Unión Federal de Estudiantes Hispánicos (F.U.E.) destacamos estas líneas bien elocuentes:

«La F.U.E., organización de todos los estudiantes democráticos, con sus filas abiertas a todas las ideologías, exige el puesto de honor que le corresponde en la lucha contra Franco y su régimen, y llama a su lado a todos los universitarios dignos».

Las Juventudes Libertarias simpatizan con el movimiento estudiantil antifranquista y les estimulan para que sigan en la brecha hasta liquidar al gobierno de Franco para bien de España y la libertad.

Comparando cifras

Invitamos a todos los españoles a meditar ante la lectura de las cifras que transcribimos a continuación, tomadas de los presupuestos generales del Estado franquista para el presente año:

Presupuesto de gastos de los Ministerios del Ejército y Gobernación: Pesetas, CUATRO MIL SETECIENTOS SETENTA Y UN MILLONES, NOVECIENTAS CINCUENTA Y CINCO MIL SEISCIENTAS CUARENTA Y SEIS Y NUEVE CENTIMOS.

Presupuesto de gastos de los Ministerios de Agricultura, Obras Públicas y Educación Nacional: Pesetas: DOS MIL CIENTO ONCE MI-

LLONES, QUINIENTAS NOVENTA MIL SETECIENTAS SETENTA Y CUATRO Y SESENTA Y OCHO CENTIMOS.

Merece la pena reflexionar sobre las cifras expuestas, para que todo español honrado se cerciore más aun de que el régimen falangista acaudillado por Franco se basa en la tiranía y opresión propiciando la incultura, el fanatismo y la miseria del pueblo. Deduciendo que, a pesar de las manifestaciones «espontáneas» y «patrióticas» que la falange organiza para ilustrar las páginas de sus periódico, la caída vertical de su nefasto régimen será inevitable, por la unánime voluntad del pueblo español.

La saneada "economía" falangista

El algodón se compra tan barato, que, puesto sobre muelle Barcelona, resulta a un precio para los industriales tejedores inferior al de compra en Egipto. Esta operación no constituye ningún milagro; es el resultado de una colosal estafa de la que el pueblo, por supuesto, es la víctima. Está lograda por medio de una prosaica operación aritmética.

Franco compra libras esterlinas a 44 pesetas, luego, al adquirir el algodón, las vende a 90 pesetas. Inglaterra nos compra naranja, pagando por cada caja una libra esterlina, de la que el «Caudillo» se apodera, como es natural, y paga por ella al comerciante que nos ha esquilmoado 44 pesetas. Es el valor que su «honorabilidad» falangista ha fijado a la explotación. En la organización del negocio, y con atribuciones para el remate «honroso» de las operaciones, cuenta con el conocido general Saliquet. Este obtiene un sesenta por ciento de la fibra que se importa.

Las divisas, tan fácilmente obtenidas y a tan bajo precio, tienen un inmediato empleo en la compra de algodón de Egipto u otro lugar, y para ello, se venden las libras a 90 pesetas que representan un valor real, y con la entrega de la mercancía queda finida la operación.

Bien evidente está el robo de que se hace víctima a la nación, pero, «cabe tener el consuelo» de que las pérdidas de unos se multiplica en ganancias para otros, como son algunos conspicuos de Falange y fidelísimos servidores del Caudillo. Así, por ejemplo, las Industrias Saliquet liquidan un año con doscientos millones de beneficio; poco, si se comparan con los ochocientos millones que el exministro Carceller ha obtenido en su gestión ministerial, de la cual se ha vanahloriado recientemente en América.

Ante ejemplos como el citado que evidencian cuán «saneada» resulta la economía franquista, el «buen español» que trabaja y no come porque no alcanza a poder comprar en el mercado negro, puede tumbarse panza al sol y gritar el consabido «¡Arriba España!»

El peor insulto que podemos dirigir a Churchill es que los fascistas le aplauden.

Los presos son quienes más sufren; ayúdemoles en sus tribulaciones.

Sir William Beveridge

El gran sociòleg anglès ha parlat... ha parlat ben durament del miserable sistema espanyol, això sí, amb gran diplomàcia i certa elegància pròpia dels visitants a la nostra vall de llàgrimes.

Els periodistes (?) especialitzats amb economia, li presentaren amb paraules enganyoses, totes les misèrrimes «millores» socials que Franco diu haver creat, però Sir William, no és un pobre home com potser creien ells, i els trepitjà tot aquell munt de falòrnies, deixant-los-hi malparades les cacarejades lleis socials.

Recollim les manifestacions de l'honorable Sr. Beveridge, amb cert agraiement, puix ell ha parlat clarament desde dins el gran camp de concentració que és Espanya. No ha necessitat ésser fora per a dir amb diplomàcia que totes les classes socials eren atropellades, i que l'obrer no podia reclamar a ningú de les trastades que se li feien. Sir Beveridge es veu que feu poc cas de les sindicals fantasmes organitzades per Falange, puix digué «que tothom havia de reclamar als diputats que s'elegien pel vot popular ja que aquells tenien el deure de veïllar pels interessos de llurs electors, (molt bé). Però, naturalment, a l'Espanya d'avui, no hi volen saber res amb tot això.

Com a comiat, i recordant nostre home que estava a Espanya, volgué clavar la «banderilla» dient: «Que a Anglaterra havien tret alegrement a Churchill de cap del Govern, però... que no l'havien tancat a la presó...»

Creiem que no calen comentaris.

La Alianza ha de hacerse efectiva por doquier: Campos, fábricas, talleres, oficinas; en todas partes donde haya simpatizantes antifascistas. No enmarañemos discusiones acerca si nuestro Partido o nuestra Organización es mejor que las otras. No nos ocupemos tampoco en enjuiciar la posición de tal o cual elemento, más o menos destacado en los puestos directivos, de una o de la otra tendencia. En estos momentos, obrar así es debatirse en cuestiones estériles; restar energías a la labor común e imprescindible para derrumbar a Franco y a su patulea de cómplices.

Toma auge y cunde el entusiasmo para con la Alianza Democrática. Redoblemos los esfuerzos y orilemos cuantas dificultades puedan presentarse. Así se hará amplia y patente para bien de la libertad.